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МОСКВА ПОПАЛА В СФЕРУ 

ОСОБЫХ ИНТЕРЕСОВ
МЕЖДУНАРОДНЫХ НАРКОКАРТЕЛЕЙ.

ЗДОРОВЬЕ ОБЩЕСТВА - ПОД УГРОЗОЙ
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Потерпевший пришел на опознание ве-
щей, которые были изъяты у разбой-
ников. Там же, в отделении милиции,

он рассказал о том, что с ним случилось.
Со своими дружками он познакомился

около Савеловского вокзала. Два недоросля
охотно согласились провести вечерок с не-
знакомым мужчиной. Их не смущало, что он
не скрывает своих наклонностей. Однако
это вовсе не означало, что молодые люди
приняли условия игры хозяина квартиры.
После непродолжительного застолья один
из парней подал знак приятелю, и они на-
бросились на разомлевшего хозяина...

Мужчина попытался оказать сопротивле-
ние. Тогда нападавшие нанесли ему не-
сколько ножевых ударов. Хозяин рухнул на
пол. Налетчики связали его электрическим
шнуром и начали собирать все ценности и
приглянувшиеся вещи. А приглянулось им
многое: домашний кинотеатр, два DVD, му-
зыкальный центр, телевизор, кожаные курт-
ки и плащи, рубашки, парфюмерия, два мо-
бильных телефона, компьютер и многое дру-
гое. Когда разбойники, не обращая внима-
ния на жалобные стоны жертвы, сгребли со-
бранные вещи в коридоре, они поняли, что
для вывоза награбленного понадобится ав-
томобиль. 

Вышли на улицу, стали ждать... Вскоре
около них притормозила новенькая «десят-
ка». За рулем «жигулей» сидел молодой
кавказец: 

- Куда ехать?
- Тут недалеко. Но у нас вещей много. По-

дождешь, пока мы загрузимся?
- Без проблем, - ухмыльнулся кавказец...
Через минуту приятели начали «эвакуа-

цию» добра. Спустили вниз носильные ве-
щи, два телевизора, сумку с мелочью. Один
из парней заглянул в салон «десятки» и вы-
дернул ключи из замка зажигания.

- Ты, братан, не обижайся, - пояснил он
свои действия водителю. - Так оно спокой-
нее будет.

- Какие обиды, да-ра-гой! - понимающе
улыбнулся кавказец.

С трудом затолкали в салон домашний ки-
нотеатр. Отдышались и отправились за но-
вой порцией добра.

Внимательно следивший за действиями
дружков водитель сделал соответствующие
выводы. Когда через пару минут разбойники
завершили последнюю ходку - вынесли DVD
и компьютер, то у подъезда они уже никого
не увидели. «Десятка» с лихим седоком ис-
парилась как дым... Позже выяснилось, что
кавказец сразу обо всем догадался. Птицу-
то, ее по полету видно... Он легко расстался
с ключами, и, как только дружки скрылись в
подъезде, вытащил из кармана дубликат,
запустил двигатель и рванул прочь.

Оставшись у разбитого корыта, парни дол-
го не горевали. Как пришло - так и ушло. Они
запомнили номер автомобиля, но в милицию
с заявлением не побежали. А что там ска-
жешь? Мы, дескать, хату подломили, а пока
вещи выносили, у нас награбленное увели. 

Очень скоро и разбойники, и вор, украв-
ший украденное, оказались в одной клетке.
Сотрудники МУРа задержали налетчиков на
сбыте. Разбойники, пойманные с поличным,
отрицать свою вину не стали. Но и кавказца
выгораживать не собирались - сообщили
оперативникам номерной знак автомобиля.
Водитель даже не успел продать неожидан-
но свалившееся на него добро. Оно так и
стояло в гараже. 

- Подобные истории стали сегодня типич-
ными, - рассказал начальник отделения
МУРа Иван Игошин. - А таких разбойников
иногда называют «ремонтниками». Они вы-
бирают жертв среди гомосексуалистов, нар-
команов, людей, имеющих проблемы с за-
коном. Расчет делается на то, что потерпев-
ший не станет обращаться за справедливо-
стью в милицию, побоится пойти на контакт
с представителями закона. Поэтому дать
верную оценку масштабов этих явлений не
берусь. Они остаются латентными и рас-
крываются в тех случаях, когда мы самосто-
ятельно выходим на преступников.

Информация о разбойном напа-
дении поступила в 9-й отдел
МУРа от негласных сотрудников.
Дело в том, что потерпевший
имел нетрадиционную сексуаль-
ную ориентацию и не хотел до-
полнительной огласки. Мужчине
проще было забыть о случив-
шемся, чем поднимать шум и объ-
яснять, каким образом ночью у
него дома оказались двое незна-
комых молодых людей без пропи-
ски и определенных занятий...

ВОР У ВОРА...
-Юрий Юрьевич, на-

помните, пожалуй-
ста, сколько чело-

век входит в состав комис-
сии, что это за люди?

- В комиссию входит не
менее 11 человек. Все они
должны иметь  высшее об-
разование и безупречную
репутацию, уважение в об-
ществе. 

Состав определяет мэр Мо-
сквы Юрий Лужков. При не-
обходимости он может заме-
нить любого члена комиссии.
Согласно положению в ны-
нешнем году произошла пла-
новая ротация ее членов. Те-
перь комиссию возглавляет
заместитель мэра Москвы
Михаил Мень. Появились три
новых члена. Наверное, чита-
телям будет интересно уз-
нать, что в состав комиссии
вошла писательница Алек-
сандра Маринина. 

- Комиссия может отме-
нить приговор?

- Нет, каждое заключение
комиссии направляется мэру.
Он вправе согласиться с ним
или не согласиться, после че-
го направляет бумаги прези-
денту. В последней инстан-
ции выносится окончатель-
ное решение. На наших засе-
даниях решение принимается
большинством голосов и но-

сит сугубо рекомендательный
характер. 

- Как к вам попадают заяв-
ления о помилованиях, кто
может обратиться с такой
просьбой?

- Существует администра-
тивно-территориальное раз-
граничение полномочий ко-
миссий. К нам могут обра-
щаться те, кто отбывает на-
казание в Москве. Начальник
учреждения, в котором со-
держится осужденный, гото-
вит материалы по процедуре
и направляет их в Главное
управление Федеральной ре-
гистрационной службы по
Москве.

- На основании просьбы
осужденного?

- Конечно. Человек пишет
заявление на имя президента
и передает его администра-
ции того учреждения, где он
отбывает наказание. В Моск-
ве это главным образом след-
ственные изоляторы. И уже
начальник следственного
изолятора направляет бумаги
в орган юстиции.

- Какие именно документы
должны быть представлены?

- Кроме уже упомянутого
заявления просителя необхо-
димы копия приговора суда,
справка о вступлении приго-
вора в законную силу, харак-

теристика человека за период
отбытия наказания, справка о
состоянии здоровья и запол-
ненная по определенному об-
разцу анкета. Иногда к этому
перечню приобщаются неко-
торые другие документы, ко-
торые характеризуют лич-
ность просителя. 

В Министерстве юстиции
мы проверяем подлинность и
полноту представленных до-
кументов, потом передаем в
комиссию по помилованию.
И в течение месяца комиссия
рассматривает прошение.

- Интересно, как проходят
заседания комиссии?

- Вполне мирно. Люди вы-
сказывают мнение, определя-
ют свое отношение к проси-
телю, иногда дискутируют по
поводу какого-то пункта или
факта. Женщин, например,
больше интересует, как осуж-
денный или осужденная от-
носились к семье, близким,
есть ли у них дети. У мужчин
больше вопросов по поводу
биографии осужденного, его
заслуг перед обществом...

- На основании чего выно-
сится решение?

- Комиссия исходит из то-
го, что приговор состоялся,
вина осужденного доказана и
не вызывает сомнений. Для
того чтобы применить поми-

лование, должно произойти
что-то особое. Например,
осужденный тяжело заболел.
Или у него в семье произош-
ло какое-то событие. Может
измениться и отношение са-
мого общества к совершен-
ному деянию... Вспомните,
спекуляция еще недавно счи-
талась преступлением. Или
валютные операции. Но ведь
сейчас все изменилось.

- Можно привести какой-
либо пример?

- Самый последний случай.
К нам обратилась пятидеся-
тилетняя женщина, осужден-
ная на пять лет за убийство
мужа. Обстоятельства дела
таковы. Супружеская пара
злоупотребляла алкоголем.
Часто случались драки, руко-
прикладство. Постоянно кто-
то из супругов страдал от по-
боев... И в один из дней, пос-
ле очередного скандала,
женщина нанесла мужу
смертельное ножевое ране-
ние. Отбыв половину срока,
осужденная решила обра-
титься к нам с просьбой о по-
миловании.

Члены комиссии внима-
тельно изучили обстоятель-
ства дела. И ни у кого не воз-
никло желания изменить си-
туацию. Ничего нового не
произошло, женщина относи-
тельно здорова, каких-то вну-
тренних «перерождений» с
ней не случилось. В просьбе
было отказано.

- Много ли обращений в
вашу комиссию?

- Дело в том, что на терри-
тории Москвы исправитель-
ных учреждений нет. У нас
находятся следственные изо-
ляторы, и подают прошения
именно оттуда. За год мы
рассматриваем три-четыре
прошения. В прошлом году
мы проводили совместный
семинар в Липецке, где коло-
ний довольно много. Вот там
у комиссии гораздо больше
работы. Они заседают систе-
матически, примерно два
раза в месяц.

- Как вы оцениваете прак-
тику помилования осужден-
ных?

- Она существовала всегда,
во все времена и при различ-
ных политических формаци-
ях. А у нас в Конституции за-
писано право президента осу-
ществлять помилование. Так
что здесь все справедливо и
обоснованно.

Помилование - это не амни-
стия, когда просто выполняет-
ся какая-то общеполитиче-
ская задача, меняется отноше-
ние к нарушителям закона. В
нашем случае речь идет о про-
щении, единичном гуманном
акте, основанном на просьбе
конкретного человека изме-
нить его конкретную судьбу. Я
даже не могу определить ти-
пичную ситуацию, при  кото-
рой человек может получить
право на помилование. Это
«штучно», абсолютно индиви-
дуально и непрогнозируемо.

ПО МИЛОCТИ - НЕ ПО ЖАЛОСТИ
Третий год в России существуют созданные Указом
Президента РФ комиссии по вопросам помилования.
Об особенностях деятельности столичной комиссии
рассказывает заместитель начальника Главного управ-
ления Федеральной регистрационной службы по горо-
ду Москве Юрий СЕМИН, участвовавший в ее работе с
момента основания.

-Я проработал в органах пра-
вопорядка много лет, - при-
знался руководитель упра-

вления Федеральной службы Рос-
сийской Федерации по контролю за
оборотом наркотиков по городу Мо-
скве генерал-лейтенант полиции Ви-
ктор Хворостян, - но не представлял,
в каком положении мы находимся. Я
шокирован и ошеломлен. Угроза
наркотизации молодого поколения
настолько реальна и страшна, что
нам необходимо принимать экстрен-
ные, чрезвычайные меры, чтобы со-
хранить наше будущее, сберечь на-
ших детей.

Реальные цифры подтверждают
озабоченность полицейских. Подро-
стковая наркотизация в Москве пре-
вышает среднестатистический уро-
вень по России. По экспертным
оценкам, в столице живет более 150
тысяч наркозависимых и больных
наркоманией лиц. Причем 70 про-
центов из них - молодежь в возрасте
от 18 до 30 лет. А средний возраст
«первой пробы» снизился сегодня
уже до 14 лет... 

Молодежь - желанная клиентура
наркобаронов. Для того чтобы при-
влечь их к наркотикам, торговцы го-
товы пойти на издержки. Одно время
в городе продавался героин по спе-
циально заниженной цене. Расчет
наркобаронов точен: человек, ока-
завшийся в плену наркозависимо-
сти, впоследствии готов будет пла-
тить любые деньги для получения
очередной дозы. У наркополицей-
ских есть неопровержимые доказа-
тельства того, что Москва попала в
сферу особых интересов междуна-
родных наркокартелей. Если сегодня
не предпринять адекватных мер, зав-
тра они могут не понадобиться. 

Есть еще более пессимистичные
подсчеты. По мнению заместителя
главного психиатра Москвы по нар-
кологии, директора Московского на-
учно-практического центра нарколо-
гии Евгения Брюна, в столице около
миллиона людей пробовали или упо-
требляют наркотические вещества.
Это так называемая теневая нарко-
мания. Как заявил Евгений Брюн:
«За помощью обращается, то есть
официально регистрируется в мед-
учреждениях, лишь седьмая часть
больных. Кроме того, за последние

два года в три раза увеличилась
смертность от передозировок. Но са-
мая страшная опасность для популя-
ции - знакомство с наркотиками. То
есть вовлечение в наркозависимость
все большего числа людей. Сегодня
мы имеем 3-4 процента населения,
систематически  употребляющих
наркотики. По этому показателю мы
уже догнали США».

Участники круглого стола пришли
к выводу, что до сих пор не вырабо-
тан единый подход к организации
антинаркотического воспитания мо-
лодежи. Основой профилактиче-

ских мер должны стать социальное
партнерство и взаимодействие спе-
циалистов во всех ведомствах и ор-
ганизациях, причастных к работе с
молодежью. И особую роль в этом
должны играть учреждения образо-
вания. 

Как один из вариантов совместной
работы участники круглого стола
предложили провести конкурс вос-
питательно-профилактических про-
грамм, для того чтобы отобрать из
них наиболее эффективные и рацио-
нальные. Со своей стороны наркопо-
лицейские обещали использовать

все имеющиеся в их арсенале сред-
ства для того, чтобы убрать нарко-
сбытчиков из учебных заведений и с
улиц города. Виктор Хворостян заве-
рил, что будет продолжена работа с
руководителями молодежных клу-
бов и развлекательных центров. Ре-
шительность наркополицейских на-
шла понимание со стороны предста-
вителей учебных заведений и депар-
тамента здравоохранения. Научить
молодежь говорить наркотикам
«Нет!» нелегко. Но другого пути сде-
лать общество здоровым и дать ему
пропуск в будущее у нас нет.

ПОКОЛЕНИЕ В ОПАСНОСТИ

Столичные наркополицейские провели круглый стол, в работе ко-
торого приняли участие представители департамента образова-
ния, учебных и медицинских учреждений, сотрудники милиции и
общественных организаций. 
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